

Le Pape disait encore en parlant de Marie et de Jésus son Fils; "Ils feront des leurs" en votre faveur.

Le Sacré Cœur qui aima jadis la France au point de se manifester à Paray à une sainte religieuse et par elle au monde, le Sacré Cœur à qui la France a élevé un temple officiel et national, puisque l'Assemblée nationale en décréta l'érection, le Sacré Cœur qui étend des hauteurs de Montmartre ses bras divins sur Paris et la France, lui viendra en aide.

Pour quiconque a l'œil assez perspicace pour discerner dans les événements humains les directions de la Providence, qui donc si ce n'est le Sacré Cœur a empêché l'armée prussienne d'invasion de venir bombarder Montmartre et de mutiler les blancheurs de la basilique française comme elle a bombardé et mutilé la basilique de Reims?

"Une chose m'a frappé dans la guerre actuelle, dit le Père Le Doré, c'est la façon dont le bon Dieu l'a conduite en notre faveur. L'union de tous les Français s'est faite tout à coup, on ne sait point par qui, on ne sait point comment: elle n'est explicable que par le surnaturel. Quand nous ne trouvons pas de cause, pas d'explication à un fait, nous devons remonter à Dieu.

"C'est Dieu qui a fait l'union des Français devant l'ennemi. Par le surnaturel seul nous pouvons expliquer ce sentiment impérieux du devoir à accomplir qui s'est emparé de l'âme française.

"Jamais la nation ne parut aussi graude, aussi noble, aussi belle que dans cette levée en masse pour l'accomplissement du devoir.

"La protection divine se manifeste dans la fermeté et la sagesse de notre état-major."

Oh! sans doute, il y aura beaucoup de choses à reconstruire en France. Tant de prêtres seront tombés au champ d'honneur. Mais ceux qui reviendront seront entourés de la confiance de leurs paroissiens indifférents ou hostiles autrefois et maintenant gagnés à la pratique de la religion.

Tant de missionnaires seront mutilés, mais les vocations germeront encore.

Le docteur Bardet, correspondant de l'*Evénement* de Québec, bien informé, semble-t-il; augure bien de l'avenir. "Je compte, dit-il, sur le réveil national dont nous venons de voir les effets. J'ai la conviction qu'après la guerre, nous allons assister en France à des phénomènes très surprenants, l'électeur aura changé de fond en comble ses idées, et le député interloqué sera dans la situation de la poule qui a couvé un canard qu'elle voit se jeter à l'eau."

Le Président de la République et le général Joffre, le généralissime, ont donné aux Alsaciens l'assurance que toutes leurs libertés, les libertés religieuses comme les autres par conséquent, seraient respectées.

Espérons que toute la France participera aux libertés alsaciennes.